



## Compte rendu mission Rwanda novembre-décembre 2024

Nos projets seront évoqués de façon concise selon l'ordre de nos visites.  
Ils ont été conçus équipés et entièrement financés par AEM qui continue sans relâche à les soutenir et à les améliorer.

### **Village de Mataba**

Malgré des années de soutien, les habitants de ce village ont du mal à s'autonomiser mais nous ne baissons pas les bras !

### **École maternelle de Nyinawima**

Nous y nourrissons près de 500 enfants qui nous ont fait un accueil chaleureux

### **Ecole de soudure**

L'école de soudure voisine offre une formation d'une année à une centaine de jeunes rwandais. Les 2 postes de soudure financés par AEM fonctionnent bien et les élèves sont très heureux de l'aide alimentaire que nous leur apportons. Nous venons de leur commander des postes de lavage des mains (step and wash cf photo) pour les petits de la maternelle voisine. Les élèves de l'école de soudure ont accueilli avec des danses l'ambassadeur de France Antoine Anfré qui a passé une journée entière avec nous, et lui ont fait des démonstrations d'électricité (autre discipline proposée) et bien sûr de soudure.

### **Izere : village et centre Izere**

Après cette visite, l'ambassadeur nous a accompagnées au village Izere voisin. Pour rappel 41 maisons y ont été offertes à des familles démunies.

Puis il a assisté à la cantine scolaire d'Izere où sont nourris quotidiennement près de 300 enfants de primaire et secondaire de l'école voisine de Nyinawima.

Pour rappel le centre Izere est aussi une maison d'accueil pour une cinquantaine de jeunes handicapés. Ils ont reçu l'ambassadeur dans la joie et en musique.

Les enfants ont été ravis des bandes dessinées et des ballons offerts par l'ambassadeur. Après son départ, nous avons partagé un très joyeux goûter en musique et en danses. Nous avons apporté des kg de friandises qui ont été très appréciées ainsi que des brosses à dent ! Nous avons constaté une amélioration notable de l'état de santé des enfants grâce aux soins de Jacques le physiothérapeute dont AEM finance le salaire comme elle le fait pour tous les intervenants du centre.

### **Early childhood education center, école Ste Babeth 1 à Byumba**

Cette école est un projet très novateur au Rwanda car nous y accueillons 360 enfants dès l'âge de 2 ans et jusqu'à la fin du primaire. Tous y sont nourris tous les jours par AEM qui prend également en charge leurs uniformes, leurs tenues de sport et leurs chaussures.

Notre journée a commencé par la visite de familles d'enfants de Ste Babeth pour lesquelles nous avons initié un projet générateur de revenus d'élevage de chèvres.

Nous avons ensuite assisté à un sympathique match de volley-ball entre les élèves de Ste Babeth 1 et de Ste Babeth 2 sur un des nouveaux terrains de jeux que nous venons de financer.

Tous les élèves ont réussi l'examen de fin de primaire et 5 ont obtenu la note maximale de 100 %.

Un Avenir pour les Enfants du Monde

8 Cour Horier 14800 Deauville E-mail : [association.aem@gmail.com](mailto:association.aem@gmail.com) Site internet : [associationaem.com](http://associationaem.com)



### **Ste Babeth 2 : collège et lycée technique**

Nous venons d'achever la rénovation et tous les nouveaux aménagements de cette magnifique école qui a ouvert ses portes en septembre 2024.

Elle accueille tous les élèves de Ste Babeth 1 qui ont passé l'examen de fin de primaire et une classe de secondaire qui propose soit l'option software soit l'option multimédia.

Comme à Ste Babeth 1 nous prenons en charge tous les repas et l'équipement vestimentaire des élèves.

Nous avons été accueillies très chaleureusement par des chants, des danses, un défilé de mode ...

Cette école modèle a ouvert ses portes avec 140 élèves et en scolarisera à terme près de 500.

### **École de métiers de Byumba - notre nouveau projet**

Nous venons de faire construire un très grand bâtiment pour héberger les 120 élèves de cette école qui existait déjà mais louait des locaux très insuffisants

Cette école offre une courte formation de 6 mois dans 4 disciplines : la couture, le tricotage, la cordonnerie et la coiffure. Elle offrira aussi aux parents démunis des élèves de Ste Babeth la possibilité d'une formation.

### **École de la Salle à Kirenge**

Nous y nourrissons quotidiennement 322 enfants et en parrainons une trentaine

### **TTC Byumba**

Nous y parrainons en internat une vingtaine d'élèves de l'école de la Salle qui ont terminé leur collège et se destinent à la profession d'enseignants

### **Centre de santé de Kinini**

Ce centre de santé pluridisciplinaire (laboratoire, maternité, dépistage et traitement sida, dentisterie ... a donné accès à la santé à plus de 20000 personnes en 2023 et a reçu un certificat d'excellente de l'état rwandais qui lui a offert plus de 10 ordinateurs.

Les 2 nouvelles tables d'accouchement que nous avons fournies ont complété l'échographe donné par l'état rwandais.

Nous sommes encore en attente de l'accréditation du service de physiothérapie malgré les nombreux aménagements pour handicapés et l'important matériel financés.

Mais cette accréditation a été retardée en raison d'un début d'épidémie de fièvre Marburg heureusement rapidement jugulé.

### **Cantine scolaire de Gituza**

560 enfants y sont nourris chaque jour.

### **École Sancta Maria à Karambo**

Ecole d'excellence qui scolarise plus de 1500 élèves de la maternelle à la fin du secondaire. Les 536 élèves de secondaire sont en internat. Tous y sont nourris quotidiennement

22 élèves ont eu la note maximale à l'examen de fin du tronc commun et après les premières années de primaire)

73 élèves y sont parrainés en internat à l'école secondaire.

Un Avenir pour les Enfants du Monde

8 Cour Horier 14800 Deauville E-mail : [association.aem@gmail.com](mailto:association.aem@gmail.com) Site internet : [associationaem.com](http://associationaem.com)



### **Poste de santé de Karambo**

Ce poste offre un accès à la santé aux élèves de l'école Sancta Maria et aux habitants, mais nous nous battons toujours pour le faire fonctionner à plein temps : ici aussi la pénurie de personnel médical est un vrai problème.

### **Collège technique St Laurent de Gaseke**

Il accueille 329 élèves qui y étudient l'électricité l'électronique, l'informatique et cette année la construction, nouvelle section pour laquelle AEM a dû financer d'importants travaux d'agrandissement.

Nous sommes très heureux car cette année l'école a été classée la 2ème école du Rwanda et 9 de ses élèves ont été les meilleurs au niveau national.

Là aussi notre venue a été l'occasion d'une magnifique fête avec chants, danses, démonstration de karaté et défilé de mannequins très original.

Le classement général des écoles vient de nous parvenir et nous avons eu la joie de constater que toutes les écoles d'AEM sont classées parmi les meilleures du Rwanda.

Enfin nous avons souhaité témoigner notre reconnaissance au personnel méritant qui œuvre sans relâche et depuis de si nombreuses années pour le bien-être des enfants au centre Izere et à la cantine scolaire de Gituza. Nous avons décidé de leur offrir 5 maisons que nous avons fait construire et entièrement équiper.

Cette nouvelle a été accueillie par une explosion de joie.

Il nous reste encore une fois à tous vous remercier de votre soutien fidèle et de votre générosité.

Merci à Laurent Morgensztern, vice président et trésorier d'AEM pour son investissement au quotidien à nos côtés et bien sûr un grand merci à Babeth Djian, présidente d'honneur d'AEM, qui œuvre sans relâche pour le succès de la soirée caritative annuelle.

Enfin, surtout, un immense merci à toutes les maisons de la mode et du luxe qui nous soutiennent depuis le début de cette magnifique aventure humaine.

Nous vous souhaitons de joyeuses fêtes de fin d'année !

Bien cordialement

Laurence Valensi - présidente

Brigitte Gondouin - secrétaire et responsable des parrainages

Un Avenir pour les Enfants du Monde

8 Cour Horier 14800 Deauville E-mail : [association.aem@gmail.com](mailto:association.aem@gmail.com) Site internet : [associationaem.com](http://associationaem.com)

Association loi 1901